



REPÚBLICA DE PANAMÁ  
— GOBIERNO NACIONAL —

# BOLETÍN INFORMATIVO AAUD

Edición N° 30 / Mayo 2022



www.aud.gob.pa



## LA AUTORIDAD DE ASEO URBANO Y DOMICILIARIO SE UNE A LA CELEBRACIÓN DEL MES DE LA ETNIA NEGRA

Con una feria artesanal institucional, la Autoridad de Aseo Urbano y Domiciliario, dio por clausurado el mes de la etnia negra, con la participación de distintos departamentos, donde se instalaron stands con decoraciones, comidas, vestimentas y tradiciones de los afrodescendientes en nuestro país.

En Panamá la celebración de la etnia negra se desarrolla durante todo el mes de mayo; sin embargo, este 30 de

mayo es la fecha oficial de la conmemoración, de acuerdo con la Ley 9 de 30 de mayo de 2000, que declara esa fecha como Día de la Etnia Negra Nacional.

Durante la celebración, los trabajadores disfrutaron de la presentación de las bandas musicales de la Policía Nacional, el Servicio Nacional de Fronteras y el Servicio Nacional Aeronaval. Además, los asistentes degustaron de ricos

platos tradicionales de los afrodescendientes.

Adicionalmente, hubo concurso de vestimentas relacionadas con la actividad, mezclando materiales reutilizables, resultando ganadora la representante del departamento de Fomento y promoción de la AAUD Fredesvinda Morales.



Celebración del mes de la Etnia Negra



# CELEBRACIÓN DEL MES DE LA ETNIA NEGRA

## LA AUTORIDAD DE ASEO URBANO Y DOMICILIARIO APOYA LIMPIEZA DE PLAYA ORGANIZADA POR EL MINISTERIO DE AMBIENTE

Botellas plásticas, restos de construcción, maderas, partes de carrocería de vehículos, línea blanca, entre otros, fueron los objetos recolectados en la "Quinta Jornada de Limpieza de Playa y Manglar del año 2022", en Panamá Viejo, organizada por el Ministerio de Ambiente.

A tempranas horas de la tarde sábado 7 de mayo, instituciones gubernamentales como el Ministerio de Comercio e Industrias, Ministerio

de Ambiente, Policía Nacional, Servicio de Protección Institucional, Policía Nacional y Sociedad Civil unieron fuerzas para limpiar las zonas de playa y manglar.

Carlos Abrego, Secretario General de AAUD, informó que la entidad brinda apoyo a todas las jornadas de limpieza en playas y señaló que para esta ocasión se contó con 1 caja roll-on roll-off de 25 yardas, dos camiones volquetes de 20 yardas, una retroexcavadora así como personal

voluntario de la AAUD.

Abrego también resalto que un día antes la AAUD realizo corte de grama y fumigación, además de corte de una trocha para poder acceder a los manglares.

Más de 10 toneladas de desechos es el resultado de esta limpieza de playa en Panamá Viejo y las áreas de los Humedales.



Secretario General, Carlos Abrego, participa de la "Quinta Jornada de Limpieza de Playa y Manglar del año 2022", en Panamá Viejo, organizada por el Ministerio de Ambiente.

## FALTA DE MANTENIMIENTO EN LA VÍA INTERNA DE CERRO PATACÓN RETRASA RECOLECCIÓN DE DESECHOS EN LA CAPITAL

La mala condición de la vía interna del Relleno Sanitario de Cerro Patacón RSCP, es una de las causas que retrasa la recolección de los desechos en la ciudad capital.

La mala condición del camino provoca retraso en los viajes de los compactadores para retomar la ruta de recolección.

Según la Autoridad de Aseo Urbano y Domiciliario AAUD, uno de los puntos

del contrato es el mantenimiento de los caminos de acceso así como de las cunetas, principio que no se está cumpliendo lo que ha ocasionado el retraso en entrada y salida de los camiones recolectores.

Esta situación atrasa la frecuencia de la recolección trayendo como consecuencia la acumulación de desechos en algunos puntos de la ciudad capital.

La AAUD otorgó desde el 2008 el manejo y operación en las 132 hectáreas del RSCP por 15 años a la empresa Urbalia Panamá, que recibe los desechos que se producen y recolectan en los distritos de Panamá y San Miguelito.



Relleno Sanitario de Cerro Patacón (RSCP)

# LA BASURA ES TUYA

**#DeposítalaEnSuLugar**



## VÍAS DE ACCESO AL RELLENO DE CERRO PATACÓN DIFICULTA EL SISTEMA DE RECOLECCIÓN

El Ingeniero Álvaro Díaz director de Servicios Técnicos y el Director de Operaciones de la Autoridad de Aseo, en conjunto con un equipo de ingenieros ambientales, inspeccionan la zona de tiro del Relleno Sanitario de Cerro Patacón.

Se observa la vía de acceso en malas condiciones, lo que atrasa la recolección de más de 2,000 toneladas de desechos en los 26 corregimientos del Distrito Capital incluyendo la que viene del Distrito de San Miguelito.

Nuestros camiones compactadores al subir a dejar los desechos sufren daños mecánicos, lo que complica aún más el servicio de recolección, otros demoran hasta tres horas en las largas filas, cuando llueve se hace imposible subir a botar la basura.



Vía interna del Relleno Sanitario de Cerro Patacón (RSCP)

## AUTORIDAD DE ASEO REALIZA ACTIVIDAD "YO CELEBRO RECICLANDO" EN CELEBRACIÓN A DÍA MUNDIAL DEL RECICLAJE

La Oficina para América Central y Caribe de la Agencia de Competitividad del Gobierno Regional de Cataluña (ARC), presentó ante directivos de la Autoridad de Aseo Urbano y Domiciliario (AAUD), el Marco Normativo y Modelo de Valorización de Residuos de Construcción de Cataluña, a cargo de la Gestora de Runes de la Construcción GRC, empresa mixta público-privada.

Según los expositores internacionales, se trata de implementar un modelo de gestión de RCD,s en el que se pasa de la problemática que origina el vertido incontrolado de los residuos de la construcción al aprovechamiento de

estos para generar áridos reciclados y restaurar espacios degradados para reintegrarlos a su entorno, cuidando la riqueza natural del país.

Pedro Castillo, Administrador General de la AAUD, resaltó las bondades del proyecto, al tiempo que agradeció la iniciativa y destacó el interés del Gobierno Nacional de generar nuevas propuestas y dejar un legado en el tema del manejo de los residuos.

La exposición estuvo a cargo de Isaac Peraire Soler, Consejero Delegado de la Agencia de Residuos de Cataluña (ARC) y Ramón Tella, Director General de la Gestora de Runes de la

Construcción (GRC).

La ARC es una agencia pública que facilita las relaciones comerciales entre sectores empresariales de Cataluña y los mercados internacionales.

Mientras que la GRC, es una empresa mixta público-privada, fundada en 1994, pionera en España y Europa, que gestiona los escombros y residuos de la construcción generados en las obras, impulsando su valorización a través de una extensa red de depósitos controlados, plantas de reciclaje y de transferencia en todo el territorio catalán.



Subadministrador de la AAUD, Rafael Prado De Obaldía, junto al equipo de #reciclaAAUD, presentes en la 2da. Jornada Nacional de Reciclaje, en el marco del Día Mundial del Reciclaje.

## LA AUTORIDAD DE ASEO INAUGURÓ OCTAVA SEMANA DEL RECICLAJE CON EL LEMA: "PANAMÁ NECESITA TU ACCIÓN"

Al celebrar la Octava Semana del Reciclaje 2022, que este año tiene como lema: "Panamá necesita tu Acción", el gobierno del presidente Laurentino Nito Cortizo, a través de la Autoridad de Aseo, reitera su compromiso de apoyar y promover prácticas de Reciclaje para disminuir el impacto que ocasiona en el medio ambiente nuestros residuos.

Es un trabajo en equipo interinstitucional que realizamos de forma conjunta con la sociedad civil. Por ello, hoy la AAUD inauguró la Octava Semana del Reciclaje Panamá 2022, con un programa de apertura y exposición de distintos trabajos

realizados a partir de material reutilizado.

Pedro Castillo, Administrador General de la AAUD, destacó los beneficios que representa el reciclaje. Hizo un llamado para que "trabajemos juntos con entusiasmo" para el bien de nuestra ciudad.

"Veremos con satisfacción los frutos y el legado a la niñez y juventud", enfatizó Castillo. Participaron Hortencia Barría, representante de Panamá de la Fundación Suiza de Cooperación para el Desarrollo Técnico-Swiss Contac; Mario Méndez, Director de Gestión

Ambiental de la Alcaldía de Panamá; Yamileth Velásquez, Coordinadora de Responsabilidad Social Empresarial de ASSA Compañía de Seguros, así como representantes de Mi Ambiente y ACODECO.

El Comité Organizador de la 8° Semana del Reciclaje está integrado por MEDUCA, Mi Ambiente, ACODECO, Alcaldía de Panamá, Asamblea Nacional, USMA, Universidad Tecnológica de Panamá, Fundación de Voluntarios de Panamá, Recimetal Panamá, Fundación Punto Inicial Plataforma Cultural y Swiss Contact, entre otros.



Inauguración de la Octava Semana Del Reciclaje Con El Lema: "Panamá Necesita Tu Acción"

## AUTORIDAD DE ASEO LANZA CAMPAÑA DE SENSIBILIZACIÓN

En un gran evento en la Plazoleta de la Asamblea Nacional, la Autoridad de Aseo AAUD, realizó el Lanzamiento de la Campaña "La Basura es Tuya", cuyo principal objetivo es fomentar en reciclaje en la población en general.

En una cooperación tripartita entre Asamblea Nacional de Diputados, Fundación Suiza de Cooperación para el Desarrollo Técnico Swiss Contact y la Autoridad de Aseo Urbano y Domiciliario (AAUD), organizaron la actividad en el marco de la 8° Semana del Reciclaje Panamá 2022.

Pedro Castillo, Administrador General

de la AAUD, destacó la importancia del reciclaje advirtió que el país es responsable con esta práctica. "Son los niños que van hacer la diferencia, sembramos y luego se verán los resultados. Dejarles ese legado es primordial. "Es un esfuerzo entre sociedad civil, gobierno y sector privado.

Recordó lo expresado por el Presidente Laurentino Cortizo, en el sentido que no hay institución que sea una isla, "que todos debemos trabajar unidos".

Castillo dijo que es responsabilidad

como ciudadanos depositar de forma adecuada los desechos que producimos.

En las instalaciones de la AAUD ubicadas en Ave. Justo Arosemena, se ha instalado un punto limpio en el que ciudadanos pueden llevar materiales como vidrio, papel, cartón, entre otros.

El dinámico jingle interpretado por Dicky Ranking y Gaza Fish: "La Basura es Tuya", será promocionados en los distintos medios de comunicación.



Lanzamiento de la campaña "La Basura Es Tuya"

## **ADMINISTRADOR GENERAL DE LA AAUD SUSTENTA INFORME ANUAL DE GESTIÓN 2020-2021 ANTE COMISIÓN DE TRABAJO, SALUD Y DESARROLLO SOCIAL DE LA ASAMBLEA NACIONAL**

La AAUD ejecutó más del 87% del presupuesto asignado. Durante la sustentación de Informe Anual de Gestión 2020-2021, el Administrador General de la Autoridad de Aseo Urbano y Domiciliario AAUD, Pedro Castillo resaltó el hecho que la institución jamás dejó de brindar el servicio durante la pandemia e incluso apoyó los proyectos del gobierno central dirigidas a la población más

vulnerable y necesitada del país.

Carlos Abrego, Secretario General de la AAUD, destacó la participación en el Pacto del Bicentenario entre otros proyectos del gobierno.

Además sobresalió el hecho que la institución ejecuto más del 87 % del presupuesto asignado en este periodo.

Álvaro Díaz, Director de Servicios Técnicos de la AAUD se refirió a los proyectos de rehabilitación y construcción de nuevos vertederos a nivel nacional en los que se han invertido poco menos de 17 millones de dólares y otros 21 millones en la ciudad de Panamá en alquiler de camiones y retroexcavadora además de la Estación de Transferencia.



El Administrador General, Pedro Castillo, sustenta el informe de gestión 2020 - 2021 ante la Comisión de Trabajo, Salud y Desarrollo Social de la Asamblea Nacional de Panamá

## LA AUTORIDAD DE ASEO ESTRENA "PROYECTO DE RECICLAJE INSTITUCIONAL" JUNTO AL PNUD, TETRAPAK Y RECIMETAL

En el marco de la octava semana del reciclaje, la Autoridad de Aseo Urbano y Domiciliario inauguró, la mañana de este viernes, el "Proyecto de Reciclaje Institucional" con el apoyo de El Programa de Las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), la empresa Tetrapak y Recimetal S.A.

El Proyecto de Reciclaje Institucional, a cargo de la coordinadora Matilde Domínguez, busca apoyar y promover

la práctica del reciclaje dentro de la institución, con el objetivo de que todos los colaboradores y personal de la AAUD empiecen a realizar la debida separación de los residuos sólidos en cada oficina administrativa, así como también, la correcta disposición en sus hogares.

A futuro, la AAUD espera llevar esta iniciativa a otras entidades e instituciones gubernamentales a nivel nacional, así como a todas las comunidades de la ciudad capital.

El evento estuvo precedido por el Administrador General de la AAUD, Pedro Castillo y el Subadministrador, Rafael Prado; quienes estuvieron acompañados por representantes de las empresas Tetrapak, Denise Cisneros, y Recimetal, Sindy Riasco, junto a Jenifer Hotsko, representante del PNUD y asistentes de otras entidades gubernamentales y empresas privadas.



Subadministrador, Rafael Prado, Jenifer Hotsko, representante del PNUD, Denise Cisneros, de la empresas Tetrapak, Administrador General de la AAUD, Pedro Castillo y Sindy Riasco, de Recimetal, cortan la cinta de la inauguración del programa institucional de reciclaje de la AAUD #ReciclaAUD.

## SERVICIOS TÉCNICOS DE LA AUTORIDAD DE ASEO REALIZA REGISTRO NACIONAL DE PEPENADORES

La Dirección de Servicios Técnicos de la Autoridad de Aseo Urbano y Domiciliario, levantó un registro a nivel nacional de recicladores de base, conocidos como “pepenadores” personas que se dedican a separar y comercializar residuos en los botaderos en el país.

La AAUD, forma parte de la Mesa Técnica del Gabinete Social, que impulsa el Gobierno Nacional. Este estudio de indicadores sociales y económicos fue realizado hasta el 2021, con el propósito de medir los niveles de pobreza multidimensional, para elaborar programas dirigidos a combatir las distintas desigualdades.

Durante el levantamiento de este estudio, se realizó visita de campo en cada uno de los distintos vertederos a nivel nacional, se conversó con los líderes de cada sector arrojando una cifra de 657 hombres y 118 mujeres que forman parte de esta actividad comercial informal.

Los materiales que son extraídos y aprovechados son: metales, latas, hierro y cobre, cartón papel y plástico, madera tipo palet. Las ganancias diarias por persona dependen de su organización y destreza en la sustracción de estos residuos y su ingreso monetario oscila entre B/.10.00 hasta B/35.00 diarios. Las

provincias donde más sacan beneficio los segregadores son: Panamá Centro, Colón y Chiriquí.

De acuerdo con las autoridades Municipales encargados del manejo de estos botaderos, estos grupos de personas muchas veces causan problemas a las comunidades debido a las quemas que ocasionan para sacar material, afectando el ambiente y la salud. Sin embargo, reconocen que este es la principal fuente de ingresos de sus familias.



Jornada de encuesta dentro de los vertederos por parte de Servicios Técnico

## MEJORA FRECUENCIA DE RECOLECCIÓN DE DESECHOS EN LA CAPITAL

Varias toneladas de desechos fueron recolectadas la mañana de este miércoles por la Autoridad de Aseo y la Junta Comunal en distintos puntos del corregimiento de San Francisco.

Alonso Filós, director de Operaciones de la AAUD, explicó que el operativo abarcaría varios sectores del Corregimiento y que se calcula entre 20 a 30 toneladas recolectadas. Para mañana jueves, se prevé operativo en Boca La Caja.

Filós expresó que se está regularizando el servicio de

recolección debido a los cambios realizados en el Relleno Sanitario de Cerro Patacón (RSCP). "Se trata de los trabajos en la rampa de disposición que la empresa ha podido realizar para mejorar la actividad", detalló Filós.

Con estas adecuaciones a AAUD espera regular la frecuencia de recolección de desechos. Esta situación afectó a San Miguelito y empresas privadas que disponen desechos en el RSCP.

Carlos Pérez Herrera, representante

de San Francisco reconoció labor de la AAUD y afirmó que es necesario unir esfuerzos y trabajar en conjunto.

Paralelo a las actividades de recolección, se realizó corte de grama, barrido y fumigación.

Cuatro volquetes, un compactador y una retroexcavadora, así como máquinas wira y de fumigación, apoyaron labores de recolectores y hormiguitas.



Operativo de limpieza y recolección de basura orgánica en el corregimiento de San Francisco.

## REGIONAL DE LA AUTORIDAD DE ASEO DE BOCAS DEL TORO **PARTICIPA DE UNA REUNION ENTRE LOS MUNICIPIOS DE SIQUIRRES EN COSTA RICA Y EL MUNICIPIO DE CHANGUINOLA**

La AAUD Bocas fue invitada a un intercambio de experiencias que tuvo como objetivo promover la alianza estratégica de los municipios de Siquirres en Costa Rica y el Municipio de Changuinola. Con la finalidad de que se pueda actualizar y mejorar el manejo de los residuos sólidos con base a la experiencia exitosa que ha tenido el Cantón de Siquirres. También visitamos la planta de reciclaje de plástico Reciplast y el relleno sanitario de Limón.

Contamos con la participación del especialista Juan Carlos Barrantes, Gestor Ambiental del Municipio de Limón.

Agradecidos con el Alcalde de Siquirres Mangell Mc Lean Villalobos y su equipo de trabajo por todas sus atenciones y con la alcaldesa de Changuinola Yesica Romero por la invitación.



Alianza estratégica de los municipios de Siquirres en Costa Rica y el Municipio de Changuinola

## UN ARDUO OPERATIVO DE LIMPIEZA REALIZÓ LA AUTORIDAD DE ASEO EN LA COMUNIDAD DE BOCA LA CAJA

Cumpliendo con su compromiso y responsabilidad, en la mañana de este jueves, la Autoridad de Aseo Urbano y Domiciliario realizó un arduo operativo de limpieza y recolección de basura orgánica en comunidad de Boca La Caja, de manera mancomunada con la Junta Comunal de San Francisco.

Más de 30 funcionarios, que conforman el equipo de trabajo de la AAUD, liderados por el Secretario

General, Carlos Ábrego, en conjunto con el personal de la Junta Comunal, llevaron a cabo esta la jornada de sanitización, que contó con barrido y fumigación en las calles y alrededores.

Ábrego indicó que la AAUD desea reafirmar su compromiso con la ciudadanía, al mejorar las rutas, brindar un mejor servicio y ponerse al día con la recolección de los desechos. Además, hizo un llamado de concientización, para que las

personas hagan una correcta disposición de la basura.

En la realización de este operativo la Autoridad de Aseo utilizó: dos camiones volquetes, un camión compactador, un camión rejilla y una retroexcavadora. Además, la Junta Comunal brindó apoyo con un camión volquete adicional.



Secretario General, Carlos Abrego en compañía del Ing. Alonso Filos, en el operativo de limpieza y recolección de basura orgánica en comunidad de Boca La Caja.

## REGIONAL DE LA AUTORIDAD DE ASEO DE BOCAS DEL TORO **PARTICIPA DE UN TALLER EN EL PROYECTO DENOMINADO “HACIA LA GESTIÓN INTEGRADA DE LOS RECURSOS HÍDRICOS (GIRH) TRANSFRONTERIZA DE LA CUENCA DEL RÍO SIXAOLA”**

La coordinadora de la AAUD Bocas, a través de la Ing. Arellys Cotes, participó del taller para la identificación de actores, problemáticas y posibles soluciones, para la restauración y producción sostenible a nivel de la Cuenca del Río Sixaola compartida por Costa Rica y Panamá, en el proyecto denominado “Hacia la Gestión Integrada de los Recursos Hídricos (GIRH) transfronteriza de la Cuenca del Río Sixaola”, implementada por el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), Organizada por la Organización para Estudios Tropicales (OET) y gestionada bajo el Fondo para el Medio Ambiente Mundial (GEF).



Taller para la identificación de actores, problemáticas y posibles soluciones, para la restauración y producción sostenible a nivel de la Cuenca del Río Sixaola compartida por Costa Rica y Panamá.

## NOTIRÁPIDAS AAUD

### RECOLECCIÓN DE MATERIALES RECICLABLES

Coordinadora regional de la AAUD, en Bocas, participa de la sensibilización y recolección de materiales reciclables junto al Ministerio de Ambiente, Sea Turtle Conservancy, estudiantes de primer y segundo año de las facultades de Sistemas e Ingeniería Civil de la Universidad Tecnológica.



### REUNIÓN DE TRABAJO

Con el fin de buscar una solución al problema de los pepenadores en el vertedero de Penonomé, el Director de Servicios Técnicos, Álvaro Díaz y su equipo de trabajo participaron en una reunión solicitada por la Alcaldía de Penonomé, junto a otras instituciones.



### PROGRAMA GUARDIANES DEL AMBIENTE

Departamento de Fomento y Promoción a la Cultura de Aseo, continua con el programa de "Guardianes del Ambiente" en los centros educativos, donde imparten charlas sobre el tratamiento de aguas residuales, por la Oficial de la Sección de Socio ambiental del Programa Saneamiento Panamá además de cómo quieres que sea tu comunidad.



## NOTIRÁPIDAS AAUD

### STANDAAUD

Nuestro departamento de Fomento y Promoción participo el 29 de mayo, en la Huerta Sandoval con una exposición de artesanías reutilizables y de muebles hechos con palets, invitados por la junta comunal de Santa Ana. Todo puede tener otra vida: ¡Recicla!



### CHARLA DE SENSIBILIZACIÓN

Personal de la Policlínica Dr. Carlos N. Brin de la CSS de San Francisco, realizó una charla de sensibilización sobre la violencia intrafamiliar a un grupo de nuestros colaboradores en las instalaciones de Carrasquilla.



### STANDAAUD

Nuestro departamento de Fomento y Promoción participa con una exposición de distintos trabajos realizados a partir de materiales reutilizados, con el fin de resaltar la importancia de utilizar las tres "R" Reducir, Reciclar y Reutilizar, en la Feria de la salud de el Felipillo, invitados por el Centro de Salud.



## NOTIRÁPIDAS AAUD

### VACUNACIÓN CONTRA EL #COVID19

Nuestros colaboradores continúan recibiendo su dosis de inmunización contra el #COVID19 e Influenza por parte de la Clínica de Salud del Empleado de la AAUD, en las instalaciones de Carrasquilla, en coordinación con la Policlínica Dr. Carlos N. Brin de la CSS de San Francisco. ¡Seguimos avanzando con la Estrategia Continua de Vacunación!

¡No bajemos la guardia!



### CAPACITACIÓN

Nuestro departamento de Fomento y Promoción, brinda capacitación al cuerpo de Aseo de la Escuela Francisco de Miranda en Felipillo, con el tema de la importancia del reciclaje.



### APOYO TÉCNICO EN ACTIVIDADES ACADÉMICAS

Estudiantes de Ingeniería Ambiental de la Universidad Tecnológica realizaron una gira al Relleno Sanitario de Cerro Patacón, sitio de recepción de los residuos sólidos que se generan en el distrito de Panamá y San Miguelito. En la gira, a cargo de la Dirección de Servicios Técnicos de la AAUD, aprendieron sobre los componentes, las problemáticas actuales y futuros planes. La Autoridad de Aseo Urbano y Domiciliario confirma su compromiso en brindar apoyo técnico en actividades académicas que complementan los planes de estudio y representan un beneficio a estudiantes y futuros profesionales del país.



## NOTIRÁPIDAS AAUD

### CELEBRACIÓN DEL DÍA MUNDIAL DEL ÁRBOL

La coordinadora de la AAUD Bocas a través de la Ing. Arelys Cotes, participó el día 21 de mayo de una actividad en el C.E.B.G. Finca 64 del corregimiento de Changuinola, en celebración del Día Mundial del Árbol.



### JORNADA DE LIMPIEZA

Como parte de nuestra responsabilidad en velar por la salud del personal, realizamos una jornada de fumigación y corte de herbazales para evitar la proliferación de mosquitos y otros focos de enfermedades en las instalaciones de la zona A-Pacífico.



### CHARLAS DE SENSIBILIZACIÓN

La coordinadora de la AAUD Bocas a través de la Ing. Arelys Cotes, continúa con las actividades dentro de la provincia, en esta ocasión realizaron en Isla Colón, en el colegio Rogelio Ibarra, charlas con los temas: huella de carbono, cambio climático y manejo de residuos sólidos, a 4 grupos de séptimo grado, invitados por la Profesora de Ciencias Naturales, Yeny Rosas.



## NOTIRÁPIDAS AAUD

### REUNIÓN DE TRABAJO

Subadministrador General Rafael Prado De Obaldía, se reunió con representantes de la empresa Tetra Pak, Zerene Kahan, Emilia Chacón y Adriana Goncalves, para dar a conocer el programa impulsado por la AAUD "Proyecto de Reciclaje Institucional" #ReciclaAUD, además de conversar sobre la regulación de la ley 276 del 30 de diciembre de 2021 que regula la gestión integral de residuos sólidos en la República de Panamá.



### FORO PARA NIÑOS "APÚNTATE AL MEJOR VIAJE, SÚBETE AL TREN DEL RECICLAJE"

La Dirección de Gestión Ambiental de la Alcaldía de Panamá, realizó el foro para niños "Apúntate al Mejor Viaje, Súbete al Tren del Reciclaje" En el foro de forma divertida, los niños adquirieron muchos conocimientos sobre las 3R (Reducir, Reciclar y Reutilizar) y la gestión de residuos que dictó el personal del Departamento de Fomento y Promoción de la AAUD.



### REUNIÓN DE TRABAJO

Con el fin de buscar soluciones sobre la problemática actual que presenta el Relleno Sanitario de Cerro Patacón, se reunieron el Administrador General, Pedro Castillo y otras autoridades de nuestra institución, con el equipo de representación legal de la empresa Urbalia Panamá S.A.



# NOTIRÁPIDAS AAUD

## REUNIÓN DE TRABAJO

Secretario General, Carlos Abrego, participó de una reunión junto a Adolfo Fábrega, vicepresidente de la Cámara de Comercio, Industria y Agricultura de Panamá, para evaluar futuras reglamentaciones en la ley 276 del 30 de diciembre de 2021 que regula la gestión integral de residuos sólidos en la República de Panamá.



## PROGRAMA DE RECICLAJE INSTITUCIONAL #RECICLAAUD

Miembros del programa de reciclaje institucional #ReciclAAUD realizan la entrega de los materiales recolectados durante los primeros días del recicla-express en la sede principal de Calidonia.



## 2.ª JORNADA NACIONAL DE RECICLAJE, "YO CELEBRO RECICLANDO"

La coordinadora de la AAUD Bocas junto a Mi Ambiente, Sea Turtle Conservancy y Kä Nire OBC con el apoyo de la Hidroecológica del Teribe agradecen a los ciudadanos por su apoyo y a la planta Reciplastic quienes recibieron los materiales reciclados de plástico en la 2.ª Jornada Nacional de Reciclaje , " Yo Celebro Reciclando".



# NOTIRÁPIDAS AAUD

## LIMPIEZA DE PLAYA

Limpieza de Playa en el Malecón de Costa del Este, junto a la alianza Mi Ambiente y Autoridad de Aseo con el apoyo de Alianza Contaminación Cero, S.A. (ACC).



## FERIA COMUNITARIA

Con el fin de disminuir la alta morosidad por el cobro de la tasa de aseo, continúan nuestra feria comunitaria, para facilitarle a nuestros clientes residenciales y comerciales, que se puedan acercar a efectuar arreglos de pago o la cancelación total de su deuda.



## EXPOSICIÓN SOBRE MANEJO DE RESIDUOS SÓLIDOS

La coordinadora regional en Bocas del Toro participó de una exposición sobre manejo de residuos sólidos, conservación de tortugas marinas y cambio climático junto Sea Turtle Conservancy y el Ministerio de Ambiente, organizada por el Municipio de Almirante en el C.E.B.G. Nance de Riscó.



## NOTIRÁPIDAS AAUD

### **PRESENTACIÓN DE LA PÁGINA WEB ACCESIBLE DE LA CAJA DE SEGURO SOCIAL (CSS)**

Departamento de Equiparación de Oportunidades de la AAUD, asistieron a la presentación de la página web accesible de La Caja de Seguro Social (CSS), a miembros de la comisión de salud del Consejo Nacional para la Integración de la Persona con Discapacidad (CONADIS). En la exposición participó el equipo técnico de Secretaría Nacional de Discapacidad (SENADIS), la Dirección Ejecutiva Nacional de Innovación y Transformación (DENIT), la Dirección Ejecutiva Nacional de Comunicaciones (DENCom) y la Oficina de Equiparación de Oportunidades (OEO) de la CSS.



### **VISITA DE CORTESÍA EN LAS INSTALACIONES DE LA EMPRESA VEOLIA EN LA CHORRERA**

Subadministrador, Rafael Prado, junto al Director de Operaciones, Alfonso Filós realizaron una visita de cortesía en las instalaciones de la empresa Veolia en La Chorrera, donde el gerente general, Cristian Pérez, explicó el funcionamiento y tratamiento de los residuos del vertedero El Diamante.



### **REUNIÓN DE TRABAJO**

Directivos de nuestra institución, encabezados por el Administrador General, Pedro Castillo, se reunieron con directivos de la Asociación de Volquetes Unidos de Panamá y Similares (AVOUPASI), liderados por José Quintero, para mantener un acercamiento con este gremio transportista.



## NOTIRÁPIDAS AAUD

### REUNIÓN DE TRABAJO

Secretario General, Carlos Abrego, participó junto a la Gobernadora, Carla García, Carlos Rumbo de Sinaproc, la Viceministra del MOP, Librada De Frías y la H.R. del Corregimiento de Juan Díaz, Imelda Sucre, de una reunión Interinstitucional en la Gobernación de la Provincia de Panamá, con el objetivo de mitigar posibles inundaciones en el corregimiento de Juan Díaz.



